

LA LIMA DE VULCANO.

Jamás se podrán reformar los artículos de esta constitucion y de la acta constitutiva que establecen la libertad é independencia de la nacion mexicana, su religion, forma de gobierno, libertad de imprenta y division de los supremos poderes de la federacion y de los estados. [Art. 17 de la constitucion federal de los Estados Unidos Mexicanos.]

MIERCOLES 19 DE MARZO DE 1834.

REMITIDOS.

Sres. editores de *La Lima*.—El arteño que sigue, se halla en el *Moniteur du commerce* (diario de París) del 6 de diciembre último; y aunque el periódico á que se refiere, fué definitivamente de debilidad en el segundo ataque, se sabe que su última pasó á refugiarse con unos gigantes que habitan unas islas volcánicas, y desde allí podrá oír sus honras, y consolarse prorumpiendo en algunas palabrotas (1)

Contestacion á un periódico mexicano.

„Sin embargo de estar acostumbrados á no dar á los periódicos de la América española, mas que la escasisima atencion que merecen, no hemos podido ver con serenidad el número del 3 de setiembre último de

[1] „Ha transmigrado ya también del cuerpo de esos titanes, desentendiéndose de que no podía escapar el Olimpo la viva fuerza; é imitando al perro del usador de la fábula de Frante, conoció más á su pisote que era empresa excedente á sus débiles conatos. Pero como para las infimas bajas no hay medio reprobado, si puede concluir al fin, se acordó de que un escarabajo, según el testimonio de otro fábulo, pudo causar desgracias á la inmanu reyna de las aves con sola una voluta nada curiosa; y así es que, si degradable, hasta púnerse á nivel de ese miserable animalito, convirtiéndose de periodista en chisinoso, chredador, y falso denunciante. ¡Ah! puede que no hubiéramos visto el desentace en *Zimolitu*, si abrigáramos iguales sentimientos el que esto escribe. Pudo haberlo hecho mal, y no quiso.

un diario que se publica en México bajo el título de *el Demócrata*. Después de dar gracias á la Providencia por la barrera que ha puesto entre las ideas nuevas y las estancadas, separando el nuevo mundo del antiguo por la intensidad de los mares, el *Demócrata* echa una mirada de compasion á la Europa en ella no ve mas que pueblos medio barbaros, agobiados con el yugo de la tiranía y de la ignorancia, y destinados para siempre á la esclavitud mas vergonzosa. Según él, ninguna idea de libertad puede abrirse paso entre nosotros, porque al instante seria sofocada por los gobiernos hereditarios, cuya legalidad le parece dudosa, y que no tienen por garantia de su existencia, mas que la estolidéz de los pueblos que gobiernan. El *Demócrata* no hace excepcion alguna: la Inglaterra y la Francia están abandonadas, no las pronostica un por venir lisonjero, y las compadece sin alargarles la mano.

„Si todo esto estuviera escrito en un pais en donde la imprenta fuese libre, no veriamos sino la opinion personal de un hombre apasionado é ignorante, y nos absterdriamos de entrar en disputa con él. Pero esto es así el *Demócrata*, á pesar de su nombre, no es, así como todos sus hermanos de la América española, mas que el órgano de uno de esos gobiernos volterinos, que se suceden en aquellos desgraciados países con una velocidad, que difícilmente concebimos por acá, y que, como todas las calamidades, dejan tremendos vestigios de sus rápidos pasos.

„Así es, que la Europa embrutecida por la esclavitud, y encenogada en la ignorancia, debe á los editores del *Demócrata* esa negra pero

verdica pintura de su triste situacion. El orden, el amor de la patria, y aqueja libertad, cuya sombra hemos solicitado por tanto tiempo, jamás han existido sino del otro lado del atlántico. Allí es donde se han refugiado las virtudes cívicas, que en vano se buscarian en otra parte.

„Nosotros preguntamos ahora á los que conocen la América, y que han visto con sus ojos aquellas que se llaman repúblicas ¿de qué libertad se goza en ellas? ¿En manos de qué hombres está el poder, y cómo se ejerce? Mal que pese al *Demócrata*, el Brasil, única monarquía de aquel vasto hemisferio, es ciertamente de todos esos nuevos estados, el solo en donde la libertad, como se entiende hoy, existe de hecho y de derecho: el solo que ha cumplido sus contratos en el interior y en el exterior: el solo en fin, que no ha abierto esas listas de proscripcion, en que cada partido viene á su vez á registrar sus victorias.

„Lejos de nosotros el deseo de cargar un cuadro demasiado melancólico por sí mismas, votos acelerarán el momento en que la gran familia de los pueblos libres y civilizados pueda adentrarse á toda la América. Pero ¿qué vemos hoy allí? Gefos militares ajenos de toda civilizacion, moquetres, abogados sin mérito, disputándose una autoridad que no es para ellos sino un medio de satisfacer sus pasiones. ¿Se descubre entre ellos alguno que manifiesto pensar en lo sucesivo, que tenga un sentimiento generoso, que intente crear una nacion, sentar su existencia sobre la legalidad, la instruccion general, y el respeto á la propiedad? No, ni en México, ni en otra